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中国社科院法学所

吴峻：实际上这次所提出

的“维护公共利益和国家

信息安全”每个国家都会

涉及。加强网络立法，并

不意味着阻碍互联网的发展，如

果法律能够综合平衡各方面的

利益，并对相关配套体系进行完

善，将会促进互联网的发展。

在相关网络立法过程中，

需要重视网络时代对个人隐私

的保护。技术的发展使得每个

人的隐私空间越来越小，隐私

的界定也出现了分歧，如果法

律能对个人信息收集的必要性

及个人隐私保护进行清晰地界

定，将对于网络产业、公共参与

的健康发展具有正面的意义。

报告摘录：完善网络法律制度，发展健康向上的网络文化，维护公共利益和国家信息安全。

首提“完善网络法律制度”
加强网络立法并不意味着阻碍互联网发展

9日下午，在全国人大常委会

工作报告会议后，卫生部部长陈

竺接受了记者采访，他表示，卫生

部已开始开展研究PM2.5对人体

健康的影响。

此外，他建议调高烟草税，

降低烟民数量，将健康城市的

概 念 充 实 到 卫 生 城 市 的 内 涵

中。他说，前年针对高档烟调

整过一次，但“中低档烟的调税

势在必行，我相信人民群众会

支持的”。

卫生部部长陈竺：中低档烟加税势在必行

薄熙来：将继续坚持“打黑唱红”
打黑是重庆这几年最热的话

题，薄熙来9日表示，重庆打黑的

成绩是在政法委领导下，公检法

司几家协同作战。涉及重大案件

要上报上级纪委，程序科学严

格。打黑是为了让重庆能有清明

的社会环境，要求科学办案，做得

问心无愧。

对于有记者提出刑讯逼供的

提问，薄熙来表示，据他了解没有

发生刑讯逼供。重庆打黑除恶涉

及面很宽，但是是依法办案。

薄熙来表示，还将继续坚持

“打黑唱红”。

全国政协十一届五次会议统

筹城乡社会发展、促进农民工融

入城市提案办理协商会10日在北

京举行。

公安部副部长黄明在回应户

籍管理制度改革问题时表示，公

安部已研究形成了全国居住证管

理办法（草案），目前正在抓紧征

求各方面意见，力争尽快呈报国

务院审议。同时，今年年底将初

步建立国家人口基础信息库基本

框架。

公安部副部长黄明：我国将全面实行居住证制

昨天，全国政协委员、民建海

南省主委、海南省社会主义学院

副院长施耀忠在作发言时指出，

中国重金属污染出现了由工业向

农业转移、城区向农村转移、地表

向地下转移、上游向下游转移、水

土污染向食品链转移的特点，对

人民群众健康和农产品安全构成

严重威胁。

民建海南省主委施耀忠：我国重金属污染向食品链转移

今年要推进社会领域立

法，继续审议精神卫生法、出

境入境管理法、军人保险法草

案和民事诉讼法修正案草案，

修改老年人权益保障法、劳动

合同法；继续审议预算法修正

案草案和资产评估法草案，修

改土地管理法等；要加强文化

法制建设，研究制定公共图书

馆法，完善网络法律制度。

去年常委会通过了关于修

改个人所得税法的决定，下一

步要加快推进个人所得税改

革，建立健全综合与分类相结

合的个人所得税制度，更好发

挥税收调节收入分配的作用。

推进个税改革
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结合全国人大工作报告，专家解读未来一年立法重点

加强网络立法并非阻碍互联网发展
十一届全国人大五次会议9日下午在人民大会堂举行第三次全体会议。吴邦

国委员长受全国人大常委会委托向大会报告工作。

昨日，有关专家围绕吴邦国的报告，就未来一年立法重点进行了解读。
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中国社科院农村研

究所宏观室主任党国英：

新的《土地管理法》将删

去对耕地承包“30年”的

期限，使耕地承包权“长

久”，从而保障农民的财产权。

在修订的《土地管理法》中，

可能严格规定征地适用范围、征

地补偿的标准和征地的程序，使

之与《国有土地征收补偿条例》

相接轨。这在一定程度上可以

缓解农民上楼的问题。

根据《国有土地征收补偿

条例》，征收有三个基本条件：

公共利益的需要、正当程序、补

偿和安置。尽管学界期待对

“公共利益”更加细致的阐释，

但在新的法律中，依然只会用

一些较原则性的说法，具体细

节则由《集体土地上征收与补

偿条例》来规定。但涉及到目

前建筑用地上小产权房的问

题，使用权流转写进《土地管理

法》尚有困难。

报告摘录：完善经济领域立法，继续审议预算法修正案草案和资产评估法草案，修改土地管理法、

农业技术推广法、环境保护法、证券投资基金法、商标法等，推动形成有利于科学发展的体制机制。

修改《土地管理法》
土地承包权30年延期 严格征地程序补偿标准

两会代表委员 热议家国民生

第一代独生子女的父母如今

已进入老龄化。独生子女家庭子

女意外死亡或伤残的家庭，他们

的父母该如何养老？

全国人大代表赵超称：独生

子女伤亡家庭承受精神打击的同

时遭遇经济困难，成为新的社会

弱势群体。

赵超认为，“失独”夫妇年老

以后，养老和医疗无法解决，应由

政府出资，将其送到敬老院、养老

院，免费安度晚年。

全国人大代表赵超：独生子女亡故后其父母应由政府养老

昨天，全国人大代表、广东省

广州市副市长王东在广东团小组

会议上建议，削弱部委的权力和

财力，把多一点的财政支配权下

放到地方政府。

王东说，现在到了改革深化

期，一些深层次的问题不下大力气

去改，可能问题会更严重。他主要

提到了政府行政体制改革。王东

认为，现行的很多管理方式、体制

可以去广泛调研，听取意见，认真

研究。面对中国这样一个大国，各

个地方的情况不一样，如果想通过

部委一个文件把所有地方的问题

都解决，可能难度会很大，欠缺科

学性。

广州副市长王东：削弱部委权力和财力

上市银行首份年报日前新鲜

出炉，深发展年报显示：2011年全

年支付员工 51.6 亿元，平均年薪

27.8万元，同比增长80.6%。银行

业如此薪酬，引来全国政协委员

们一阵热议。

前国资委主任李荣融说完银

行薪酬，又把话题扯到国企上。

“市场经济中都有个价位，一个运

动员年薪几千万，因为他进球啊；

一个老总高薪，因为他会赚钱

啊。”他说。

李荣融：国企老总高薪，因为他会赚钱

目前全国公费吃喝开销达

3000 亿元，喝酒的成本之高，伤

亡之大，场面之惨烈，不亚于三大

战役。

全国政协委员、山东省委统

战部部长张传林说，现在再叫他

去当市委书记，坚决不去，最怕的

就是喝酒。有些人当了一任市委

书记，基本上就倒了。

山东统战部部长张传林：再叫当市委书记坚决不去，最怕喝酒

修改刑事诉讼法是全国人

大及其常委会立法工作的一个

重点。全国人大常委会组成人

员普遍认为，草案贯彻中央关

于深化司法体制改革的精神，

总结多年司法实践经验，吸纳

代表相关议案内容，正确处理

惩治犯罪与保障人权的关系，

符合我国国情和实际，已经基

本成熟。

报告解读

今年工作重点

修改劳动合同法

去年工作重点

修刑诉法合国情

全国人大常委会还修改了

职业病防治法、兵役法、居民身

份证法、清洁生产促进法，作出

了关于加强反恐怖工作有关问

题的决定。审议通过了行政强

制法，审议了民事诉讼法等。

加强反恐怖工作

特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟


